

75 mujeres de la Región de Valparaíso fueron beneficiadas con mamografías gratuitas

Fundación Arturo López Pérez (FALP) continúa con el Programa de Detección Precoz del Cáncer de Mama

Como parte de una iniciativa que Caja Los Héroes y Fundación Arturo López Pérez vienen desarrollando desde 2021, una clínica móvil acondicionada con equipamiento de alta capacidad diagnóstica, sala de mamografía y personal técnico visitó las comunas de Quillota (25), Limache (27) y Villa Alemana (23) realizando en total 75 exámenes gratuitos a mujeres mayores de 40 años.

Este 2024 el recorrido de la Clínica Móvil de Falp contempla realizar 120 operativos en más de 100 comunas del país, lo que corresponde a la realización de 4.320 exámenes de detección precoz de esta patología.

Actualmente, 9 de cada 10 mujeres podrían sobrevivir al cáncer de mama si se detectara precozmente, aspecto fundamental en el tratamiento de esta patología. Sin embargo, a pesar de tener

una buena sobrevida, continúa siendo la primera causa de muerte por cáncer en mujeres en nuestro país, y ubica a la Región de Valparaíso como la segunda zona con mayor tasa de mortalidad en Chile (13,0), cifra 1.2 puntos arriba del promedio nacional (11,8), según el Informe de Vigilancia de Cáncer, elaborado por el Departamento de Epidemiología del Ministerio de Salud (Minsal).

Ante el escenario actual, la gerenta de Donaciones y Beneficencia de FALP, Soledad Neumann, comentó que, “de esta manera los exámenes preventivos entregados por esta alianza que impulsamos junto a Caja Los Héroes se transforman en una herramienta fundamental de apoyo al sistema público, ya que junto con descongestionar la lista de espera de mujeres que buscan realizarse el examen, permiten ampliar la detección precoz de este

cáncer a nivel nacional, lo que se hace fundamental, ya que según cifras entregadas por la OMS, entre un 30 y un 50% de los casos de cáncer, podrían prevenirse al reducir tanto los facto-

res de riesgo como aplicando medidas preventivas y detección temprana”.

Por su parte, la gerenta de Clientes, Productos y Beneficios de Caja Los Héroes, Valeska Barrera, aseguró que “estos operativos también son esenciales para llegar a aquellas mujeres que, por diversas razones, han postergado este crucial examen. De esa manera, y en línea con nuestro objetivo de garantizar que todas nuestras afiliadas tengan acceso a los recursos y programas para la prevención de esta patología, en 2024 hemos decidido aumentar de 100 a 120 los días en donde desarrollaremos estos operativos, lo que nos permitirá llegar a 4.320 mujeres, un 20 % más que en el 2023”.

Además de ser una iniciativa que entrega exámenes de manera gratuita, la Clínica Móvil FALP es inclusiva y consciente con aquellas mujeres que tienen problemas de desplazamiento y no pueden trasladarse solas. En ese sentido, uno de los accesos cuenta con una rampa que permite a las pacientes con dificultades de movilidad acceder fácilmente para realizarse el examen.

De esa manera, Leticia Valdivia, beneficiaria de Quillota, destacó la visita de la clínica móvil a su comuna. “Muchas veces la gente no tiene donde hacerse estos exámenes, lo que hace que esta atención sea una gran oportunidad para todas las mujeres que estamos afiliadas a la caja”. En la misma línea, Sonia Poblete de Limache valoró que la atención fuese gratuita, ya que, según ella, “hay muchas mujeres que no tiene el dinero para costear este examen”.

Por su parte, Rosa Parra beneficiaria de 66 años también de Limache, agradeció la preocupación de Los Héroes por sus beneficiarios y la calidad de la atención recibida. “En mi caso he tenido familiares que se han tratado del cáncer con Falp, y sé lo que cuesta llegar a tener este tipo de atención de calidad, por lo que estoy muy agradecida de que hayan acercado esta clínica móvil a la comuna”, agregó.

Se debe destacar que la clínica móvil FALP está completamente acondicionada para la realización de la mamografía con equipamiento de alta capacidad diagnóstica, sala para toma del examen y personal técnico, además de material educativo interactivo que invita a las mujeres a conocer la importancia de prevenir el cáncer y adoptar hábitos de vida saludable, no sólo para ellas sino también para sus familias y comunidad.

